
                         

 
 

Commissioni di gestione dell’Assicurazione della Qualità dei Corsi di Studio   
L21 Urban Design per la Città in Transizione - LM 48 Spatial Planning  

Riunione del 25/10/2024 ore 09:30 – Aula0.4 

  
  
 
 

  
Presenti:   
Prof. Filippo Schilleci – Coordinatore della Commissione   
Prof.ssa Vincenza Garofalo – Componente della Commissione   
Prof.ssa Annalisa Giampino – Componente della Commissione   
Prof.ssa Barbara Lino – referente componente per il CdS nella CPDS   
Prof. Daniele Ronsivalle – Componente della Commissione (assente giustificato)  
Sig. Enrico Tantillo Componente rappresentante studenti (assente non giustificato) 
Sig.ra Irene Sedita – Componente rappresentante studenti (assente giustificata) 
Dott. Michele Mogavero – Componente T.A. segretario verbalizzante  
  
  
Ordine del Giorno:   

1. Comunicazioni del Coordinatore; 

2. Approvazione Commento alla SMA per il CdS in Urban Design per la città in transizione (L21); 

3. Approvazione Commento alla SMA per il CdS in in Spatial Planning (LM48); 

4. Varie ed eventuali. 

 1. Comunicazioni del Coordinatore.   
Il coordinatore apre la seduta riferendo i dati forniti dal Dott. Mogavero relativi agli studenti iscritti nell’a. a 
2024/25 che risultano essere: per CdS Spatial Planning LM 48 iscritti n.6 al primo anno, mentre per il CdS 
Urban Design per la Città in Transizione L 21 iscritti n.14 al primo anno. A questi dati si aggiungono tutte le 
pratiche studenti precedentemente approvate e sottoposte alla verifica dei requisiti curriculari, ma ancora 
non definite da parte della segreteria studenti, relativa a studenti stranieri che hanno fatto domanda per il 
CdS LM48. Il coordinatore riferisce che, per quanto concerne la didattica, l’offerta formativa dell’a. a 2024/25 
sarà simile a quella dell’anno accademico precedente. Le materie a scelta da parte dello studente per il CdS 
L21 nel piano di studi, che saranno discusse in una prossima occasione, diventeranno probabilmente due 
anziché tre, mentre per il CdS LM48 si sta ragionando sulla proposta di almeno un’altra offerta. 
 
 



  
2. Approvazione Commento alla SMA per il CdS in Urban Design per la città in transizione (L21); 
Riguardo al secondo punto dell’o.d.g.  prende la parola la prof.ssa Garofalo per presentare i dati relativi agli 
avvii di carriera al primo anno, che risultano essere in netto miglioramento rispetto all’a.a 2022/23. 
Relativamente agli indicatori dell’internazionalizzazione, riferisce che i dati risultano in calo, e si registra il 
divario nell’area geografica rispetto all’area nazionale. Le proposte suggerite e condivise con il coordinatore 
riguardano l’eventuale possibilità di rafforzare la divulgazione del programma Erasmus e l’ampliamento 
dell’offerta delle sedi. La percentuale di studenti che si laureano entro un anno oltre la durata normale del 
corso nello stesso corso di studio diminuiscono rispetto al monitoraggio precedente. 
Non sono riscontrate criticità elevate dalla CPDS sulla qualità della didattica. 
 

 3. Approvazione Commento alla SMA per il CdS in Spatial Planning (LM48); 

Nel terzo punto all’o.d.g. vengono commentati i dati inerenti alla SMA del CdS in LM48 

La prof.ssa Garofalo riferisce che la percentuale di immatricolati che si laureano entro un anno oltre la 

normale durata del corso nello stesso CdS risulta come punto di forza, e le percentuali di laureati che si 

iscriverebbero di nuovo allo stesso corso di studio, risultano nella norma. Rispetto alle immatricolazioni si 

segnalano alcune istanze di studenti stranieri (area extra-europea) respinte (9) per mancato ottenimento del 

visto di ingresso nei termini stabiliti, circa 28 studenti che ancora non hanno perfezionato la procedura di 

immatricolazione per l’a.a 2024/2025. La commissione suggerisce come azione da intraprendere, il 

potenziamento dell’attività di orientamento anche all’estero, l’adozione di specifiche linee-guida 

(precedentemente elaborate dal CdS) rivolte agli studenti stranieri che superato il colloquio, hanno difficoltà 

ad attivare l’iter di iscrizione attraverso portale web. Relativamente al gruppo B (indicatori 

internazionalizzazione), oltre ad avere rafforzato la divulgazione del programma Erasmus, il coordinatore 

riferisce che sono in atto accordi per il doppio titolo, e un accordo per programma integrato di studi con la 

Aix Marseille Université e un Erasmus+Blended Intensive Programme BIP finanziato dall’Ateneo di Palermo 

(bando 2024) proposto da docenti del CdS, nell’ambito del quale gli studenti potranno acquisire CFU.  
Relativamente alle criticità evidenziate nelle relazioni della CPDS e del NDV la prof.ssa Garofalo riferisce che i 

questionari di valutazione RIDO, vengono compilati da un numero insufficiente di studenti; quindi, la 

valutazione su alcuni corsi non risulta attendibile. I risultati relativi ai crediti acquisiti all’estero risultano basse. 

 

Non avendo altri argomenti da affrontare, la commissione approva le Schede di Monitoraggio Annuale per 

entrambi i CdS. 

La seduta si conclude alle ore 10.45.  

 
 F.to 
 Il Segretario verbalizzante                                                                                        
 Dott. Michele Mogavero         
                                                                                                                                  F.to  
                                                                                                                                  Il Coordinatore della commissione                                                                                       
                                                                                                                                  Prof. Filippo Schilleci 

  


